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Vendredi, 29e Semaine du Temps ordinaire – A 
Frère Thomas-Minh 

 
Ép 4, 1-6 ; Ps 23 ; Lc 12, 54-59 

 
24 octobre 2014 

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 
 
 

Comme est doux le pardon de Dieu 
 
Frères et sœurs, 
dans l’Évangile, le Seigneur Jésus a dit à la foule : 
« Le temps où nous sommes,  

pourquoi ne savez-vous pas le juger ? » (Lc 12,56) 
 
Le temps où nous sommes, c’est ce temps-ci : 
c’est aujourd’hui ! 
Aujourd’hui, pour discerner, pour juger ce temps-ci, 
nous pouvons poser la question suivante : 
l’humanité, depuis quand existe-t-elle sur cette terre ? 
 
Sur la base de l’archéologie, nous pouvons dire que 
l’humanité existe sur cette terre  
depuis au moins trente cinq mille ans,  
date d’apparition de l’art. 
Citons comme exemple les peintures dans les grottes en France. 
 
Au moins trente cinq mille ans ! 
L’humanité existe sur cette terre depuis très longtemps ! 
Mais dans l’Évangile d’aujourd'hui, 
le temps où nous sommes, ce temps-ci, 
veut dire que c’est le temps de la présence de Dieu 
parmi l’humanité sur cette terre ! 
 
Depuis deux mille ans, Dieu s’est fait homme, 
et Il a habité parmi nous, parmi toute l’humanité. 
Jésus-Christ, le Fils de Dieu est né à Bethléem,  
mort sur la croix à cause de nos péchés. 
Au troisième jour, Il est ressuscité et monté au Ciel ! 
 
Jusqu’à aujourd’hui, l’Église veille toujours,  
attendant sa venue dans la Gloire ! 
C’est pourquoi, juste après la consécration dans l’Eucharistie, 
L’Église toute entière élève la voix en disant : 
« Nous proclamons ta mort, Seigneur Jésus, 
nous célébrons ta Résurrection, 
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nous attendons ta venue dans la Gloire ». 
Voilà ce qu’est ce temps-ci selon l’Évangile,  
pour toute l’humanité. 
 
 
En même temps, ce temps-ci,  
c’est le temps favorable pour chaque être humain sur la terre. 
Ce temps-ci, c’est l’occasion de se convertir,  
de se tourner vers Dieu ! 
Ce temps-ci, c’est le temps favorable pour chaque être humain de 
se tourner vers Dieu ! 
 
Le Christ est venu dans ce monde pour cela : 
pour sauver chaque être humain sur la terre. 
Il n’exclut personne. 
Mais en même temps, Il veut voir la conversion de l’homme. 
Se convertir veut dire se tourner vers Dieu. 
Se tourner vers le Christ, le Sauveur. 
 
La Bonne Nouvelle de l’Évangile consiste en ceci : 
tous les êtres humains, dans leurs propres vies,  
avec leurs yeux de chair, encore vivants sur la terre, 
peuvent voir l’Amour infini, la miséricorde 
et le pardon de Dieu. 
 
Rappelons-nous le fils prodigue dans la parabole : 
malgré sa misère, malgré son corps et son âme 
brisé par des péchés, des fautes, 
il est retourné bien vivant à la maison de son père. 
Et, il a vu l’amour paternel, la miséricorde,  
et surtout, le pardon de son père 
et aussi la grande fête pour lui. 
 
Concrètement au confessionnal, 
c’est Dieu le Père, le Fils  
et le Saint Esprit qui nous accueille! 
Dans l’évangile d’aujourd’hui,  
le Seigneur Jésus a conclu en disant : 
« Je te le dis, tu ne sortiras pas de là, 

avant d’avoir payé le dernier centime ! » (Lc 12,59) 
 
Devant Dieu, devant le Juge, l’homme mortel 
ne peut pas payer ses péchés, ses dettes. 
C’est justement le Seigneur Jésus qui pardonne. 
C’est justement le Seigneur Jésus qui remet  
tous nos péchés, toutes nos dettes. 
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C’est pourquoi dans l’Évangile,  
Il a dit plusieurs fois ces paroles : 
« Ta foi t’a sauvé » (Lc 7,50 ; 17,19 ; 18,42…). 
Je te pardonne, va en paix ! 
 
Aujourd’hui, ce qui importe pour nous tous ici, 
et pout toute l’humanité,  
c’est de savoir interpréter les signes des temps 
dans notre vie personnelle. 
Chacun a son histoire personnelle. 
Chacun est unique sans l’Univers. 
Dieu nous aime. 
Et Dieu conduit chacun à sa manière. 
Normalement, on ne change pas sa vie  
de sa propre initiative. 
Mais, c’est Dieu qui prend d’abord l’initiative. 
Il nous donne les signes des temps dans notre vie, 
comme autrefois Saint Paul  
qui a reçu le signe sur la route de Damas. 
Saint Paul s’est alors converti  
et il est devenu l’Apôtre du Seigneur. 
 
 
Frères et sœurs, 
nous aussi, grâce à la foi en la Personne de Jésus Christ, 
grâce à la fidélité de l’Église, 
nous vivons aujourd’hui d’une Vie nouvelle. 
Cette Vie nouvelle modèle toute existence 
de l’humanité sur la Terre. 
Cela veut dire que notre Église est une assemblée de pécheurs. 
La Résurrection du Christ  
transforme notre vie passée en vie nouvelle. 
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